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SECRETARIO 

Aprueban Sagarpa y Economía normas históricas en el tema de lácteos.- Las 
SAGARPA y Economía, publicarán en los próximos días en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), los proyectos de tres Normas Oficiales Mexicanas en el tema 
de calidad de los productos lácteos que, por su beneficio a productores, 
consumidores e industria nacional son consideradas como históricas en este 
ramo. Por instrucciones de los titulares de ambas dependencias, José Calzada 
Rovirosa e Ildefonso Guajardo Villarreal, y con el consenso de los representantes 
de los sectores interesados, se impulsó a través de los respectivos Comités 
Consultivos Nacionales de Normalización, la aprobación de estos proyectos para 
su publicación en el DOF, a partir de lo que se iniciará el periodo de 60 días 
naturales de consulta pública en la que todos los interesados podrán participar. Al 

Momento/ Notiradar 

 
Michoacán, presente en congreso Nacional Lechero: Sedrua.- Para el sector 
ganadero de Michoacán, es de suma importancia y trascendencia innovar 
procesos y mejorar la producción lechera, por tal motivo se convocará a las y los 
productores de leche de la entidad, para que participen en el 1er. Congreso 
Nacional Lechero a celebrarse del 22 al 24 de agosto en la Expo Guadalajara. La 
inauguración de este Congreso, estaría a cargo del Secretario de SAGARPA a 
nivel nacional, José Eduardo Calzada Rovirosa, así como del gobernador de 
Jalisco, Aristóteles Sandoval; del presidente de la Comisión de Ganadería de la 
LXIII Legislatura de la Cámara de Diputados y también de la CNOG, Dip. Oswaldo 
Cházaro Montalvo y del presidente nacional del Gremio Lechero, MVZ Salvador 
Álvarez Morán, entre otras personalidades. Quadratín/ Urbis TV/Sistema Michoacano 

Grupo Marmor Informa 

 

Conapesca, sin autoridad (El Espectador de Hiroshi Takahashi).- En el 
gobierno federal ya se tienen entre ojos a la Sagarpa, pero no precisamente por el 
protagonismo de Pepe Calzada, sino por la pésima gestión de la Conapesca, a 
cargo de Mario Aguilar, pues no logra evitar la pesca ilegal de especies como la 
vaquita marina, la totoaba, diversos tipos tortugas, el manatí del caribe, la nutria 
marina, entre otras. Y es que por más que se anuncian medidas y programas, 
basta con darse una vuelta por los litorales de Baja California, Sinaloa, Veracruz, 
entre otros, en donde la pesca y contrabando ilegal de especies marinas no cesa. 
De hecho la propia Conapesca estima que tan sólo en Tamaulipas existen un 
promedio de nueve mil pescadores registrados, pero la realidad es que estos 
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sobrepasan los 20 mil. El Heraldo de México, 27 

 

Que le pregunte al presidente si pueden ser (Alhajero de Martha Anaya).- 
Resulta complicado encontrar quién podría ser el mejor candidato del PRI para la 
presidencia de la República. Si bien consideran que sería bueno quitar el candado 
de los 10 años de militancia priista porque la ciudadanía así lo pide, requiere 
candidatos ciudadanos, "éste no es ya el momento de hacerlo" porque "llevaría 
dedicatoria, nombre y apellido" (el de José Antonio Meade particularmente). De 
Luis Videgaray dicen no atraería un solo voto pero, sobre todo, que su candidatura 
dividiría al PRI. A Aurelio Nuño no lo descartan. Pero de ser el elegido, apuntan, 
"habría silencio y huelga de brazos caídos" de los priistas. La figura de José Narro 
les agrada, pero "no se ve sólido y sigue sin aventarse"; algo semejante opinan de 
José Calzada: "Podría, pero no da color". El Heraldo de México, 5 

 

PRI: Renovarse o morir.- El órgano encargado de recibir las propuestas y que 
presentará el documento final para la XXII Asamblea Nacional del PRI es la 
Comisión Nacional de Dictamen, presidida por la secretaria general del PRI, 
Claudia Ruiz Massieu, y cuyo secretario es el titular del Consejo Político Nacional, 
Ernesto Gándara. Además, esta Comisión la integran también 4 representantes de 
la Fundación Colosio, 24 de los sectores y organizaciones nacionales del PRI, 2 
diputados y 2 senadores, un representante de los legisladores priistas locales, uno 
de los alcaldes, y 2 delegados por cada estado y la CDMX. Miguel Ángel Osorio, 
secretario de Gobernación; Luis Videgaray, de Relaciones Exteriores; José 
Antonio Meade, de Hacienda; Aurelio Ñuño, de Educación; José Narro, de Salud; 
José Calzada, de Agricultura, y Enrique de la Madrid, de Turismo, son los 
miembros del gabinete que han sido mencionados como posibles candidatos. 
Reporte Índigo 

 

MONITOREO 

Difundido el lunes 17 de julio 2017 
  

SECRETARIO 
 
Michoacán, presente en Congreso Nacional Lechero: SEDRUA.-  Morelia, 
Mich. Para el sector ganadero de Michoacán, es de suma importancia y 
trascendencia innovar procesos y mejorar la producción lechera, por tal motivo se 
convocará a las y los productores de leche de la entidad, para que participen en el 
1er. Congreso Nacional Lechero a celebrarse del 22 al 24 de agosto en la Expo 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Guadalajara. Señala un comunicado que, lo anterior fue dado a conocer por 
Francisco Huergo Maurin, Secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario del 
Gobierno de Michoacán (SEDRUA), quien destacó que hace unos días sostuvo 
una reunión de trabajo con dirigentes de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Ganaderas (CNOG), en la cual estuvo presente el presidente de 
dicha organización, Salvador Álvarez Moran y también el presidente de la Unión 
Ganadera Regional de Michoacán, Abraham Cuevas Mendoza. De acuerdo a 
cifras proporcionadas por la CNOG, este evento reviste una gran importancia en 
virtud del crecimiento que ha tenido nuestro país en producción de leche; 
ejemplificó que en 1994 la producción era de 7 mil 320 millones de litros, mientras 
que el año pasado ascendió a 11 mil 600 millones de litros. De la producción 
nacional total, Michoacán aporta un 3%, lo que representa un volumen de 354 
millones de litros de leche. Para el cierre del 2017, se espera que en el país, la 
producción sea de 12 mil 075 millones de litros de leche. Dio a conocer que la 
inauguración de este Congreso, estaría a cargo del Secretario de SAGARPA a 
nivel nacional, el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, 
así como del gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval; del presidente de la 
Comisión de Ganadería de la LXIII Legislatura de la Cámara de Diputados y 
también de la CNOG, Dip. Oswaldo Cházaro Montalvo y del presidente nacional 
del Gremio Lechero, MVZ Salvador Álvarez Morán, entre otras personalidades. 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-presente-en-congreso-nacional-lechero-sedrua 
http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-presente-en-1er-congreso-nacional-lechero-sedrua-1.html 
http://www.sistemamichoacano.tv/noticias/19-michoacan/19923-michoacan-presente-en-1er-congreso-nacional-
lechero-sedrua 
http://www.marmorinforma.mx/michoacan-presente-1er-congreso-nacional-lechero-sedrua/ 
 

 

SAGARPA 
Entrevista a Francisco José Gurría Treviño, coordinador de Ganadería de la 
Sagarpa, sobre el proyecto de tres normas oficiales que garantizarán la 
calidad del queso, leche en polvo y el yogurt 
17/07/2017 Radio: Noticias MVS 3ª Emisión con Citlali Saénz, 102.5 Mhz. FM, 18:23 hrs. 
 
Citlali Sáenz, locutora: Las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación así como la Secretaría de Economía publicarán en los 
próximas días en el Diario Oficial de la Federación los proyectos de tres normas 
oficiales que tienen como finalidad garantizar la calidad de queso, la leche en 
polvo y el yogurt. Le agradezco muchísimo a Francisco Gurría Treviño, 
coordinador general de Ganadería de la Secretaría de Agricultura, que nos tome la 
llamada. Cómo está, buenas tardes. 
Francisco José Gurría Treviño, coordinador de Ganadería de la 
Sagarpa: Muchas gracias, Citlali, a tus órdenes. 
Citlali Sáenz: ¿Cómo van a generar estas normas, beneficios para los 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-presente-en-congreso-nacional-lechero-sedrua
http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-presente-en-1er-congreso-nacional-lechero-sedrua-1.html
http://www.sistemamichoacano.tv/noticias/19-michoacan/19923-michoacan-presente-en-1er-congreso-nacional-lechero-sedrua
http://www.sistemamichoacano.tv/noticias/19-michoacan/19923-michoacan-presente-en-1er-congreso-nacional-lechero-sedrua
http://www.marmorinforma.mx/michoacan-presente-1er-congreso-nacional-lechero-sedrua/
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productores y por supuesto para la industria general? 
 
Francisco José Gurría Treviño: Mira, primero que nada agradecemos el espacio 
y quiero decirte que este es un anhelo de muchos, muchos, años que comenzó 
con la discusión, quizá hace unos 22 o 23 años entre la industria, los productores 
y lo principal de toda la cadena de valor que es la parte final, que es el 
consumidor. Todo este esfuerzo que hace y viene haciendo la Secretaría de 
Agricultura, la Secretaría de Comercio, la industria, las Cámaras, tanto industriales 
y las organizaciones de productores, se enfoca a que haya confianza y credibilidad 
en toda la cadena de valor, que van desde la producción primaria hasta el 
anaquel. Y que en estas tres normas, en esta ocasión, se logró el consenso entre 
todas estas partes para que se pudieran establecer parámetros de referencia que 
existen en muchos otros lugares del mundo y que en México no los teníamos 
definidos y hoy finalmente, después de una instrucción del secretario de 
Agricultura José Calzada, en donde insistimos a lo largo de estos dos años que él 
lleva siendo secretario, con la industria y con los productores de ponernos de 
acuerdo para poder lograr este marco de referencia y en estos productos 
principalmente el yogurt, el queso y la leche en polvo. 
¿Por qué es importante?, porque el patrón de consumo de los lácteos ha 
cambiado de manera dramática en estos 25 años, en estos últimos 25 años, en 
donde hace 25 años casi el 70% de la producción de leche se consumía como tal, 
como la conocemos, fluida, blanca, pasteurizada y hoy representa solamente el 
30%, un poquito arriba del 30 por ciento. 
Citlali Sáenz: La leche. 
Francisco José Gurría Treviño: La leche, por lo tanto el yogur y el queso que es 
lo que ha incrementado en porcentajes muy notablemente; siguiendo una 
tendencia mundial en donde se enfoca el consumo de leche fluida, blanca, en los 
niños, en los primeros 12 o 15 años de edad y después se cambia el consumo a 
yogures y diferentes tipos de queso. 
Por lo tanto, era muy importante contar con este nuevo marco de referencia en 
donde hoy tenemos una normatividad, digamos, a dejar que haya una… este 
periodo de comentarios públicos, pero hemos logrado el consenso de la industria y 
de los productores para que podamos tener estos parámetros mínimos en los 
contenidos y que el consumidor es el gran ganador de este arreglo. 
Yo te diría que es un arreglo histórico porque, como te mencione, es una discusión 
que tiene muchos años y que se hace necesario debido a que hoy tenemos una 
oferta de productos lácteos de diferentes orígenes en nuestro país, y que a la par 
necesita también el sector productor industrial de lácteos mexicanos cumplir con 
estas normas y con estos parámetros y referentes a los que son sujetos las 
importaciones, tanto de queso como de yogures y de leche en polvo. 
Citlali Sáenz: Y esto de alguna manera, por ejemplo, en el anaquel para que 
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nuestros amigos entiendan, puedan ver leche, dice: producto lácteo, ¿y es distinto 
a que diga leche cómo tal? 
Francisco José Gurría Treviño: Efectivamente, los contenidos de leche hoy van 
a estar perfectamente claros, entendiendo la leche como un producto de la 
glándula mamaria de algún animal que se ordeña, ¿no?, que puede ser una vaca, 
que puede ser una cabra, que puede ser una búfala, en fin. Los animales que 
producen leche en exceso o a la crianza de esos animales y que son utilizados por 
el hombre para la nutrición. 
De forma tal que hoy, lo importante de este proceso es que va a establecerse la 
obligatoriedad, porque esto es una norma oficial mexicana, en donde va a tener 
que en el etiquetado, de manera explícita, tiene que manifestar los contenidos de 
cada uno de estos productos. 
Citlali Sáenz: Claro, y este es el caso de la leche que nos comentaba, que al final 
la gente puede consumir un producto que piensa que está nutriendo sus hijos 
como si fuese cien por ciento leche, cuando realmente en letras chiquitas dice: 
producto lácteo. 
Francisco José Gurría Treviño: Mire, precisamente, Citlali,  ese es el espíritu de 
tener este tipo de regulación de estas normas. Efectivamente, lo que queremos, y 
lo que estamos buscando es que a la hora de un queso, que tenga estos mínimos 
establecidos, no tengan o más almidón, o más fécula, o más grasa vegetal;  y que 
el consumidor pueda ser confundido y creyendo que está comprando una cosa y 
está obteniendo otra. 
Citlali Sáenz: Claro, y esto estará listo en este mismo año, cuándo consideran 
que esté listo, ya después de las consultas que realicen. 
Francisco José Gurría Treviño: Mira, nosotros consideramos que las consultas 
que ya llevan estos 60 días, a finales de este año, en el último bimestre, digamos, 
se estarán publicándose las versiones oficiales de estas normas, así que 
podríamos con toda certeza decir que en este año vamos a tener este cuerpo de 
normas que son tres; que algunas otras se tienen que estar discutiendo ya, y ya se 
están discutiendo algunas adicionales, y que esta oferta del presidente de la 
república y del secretario Calzada se están llevando a un final y que tanto la 
Secretaría de Economía, la Secretaría de Agricultura y todas estas partes de la 
cadena que conforman la cadena de valor, han logrado este consenso, por 
supuesto en un mundo que no es quizá el ideal, pero es el que más se acerca. 
Lo que no podemos permitir en un mercado de este tamaño, en un país productor 
de leche, nosotros producimos prácticamente los mismos volúmenes de leche que 
Argentina uno 12 mil millones de litros o cerca de eso y que además somos un 
mercado muy grande también para la importación de productos tanto terminados, 
como en leche en polvo, no tengamos un marco regulatorio en el que hoy no 
existe la vigilancia, cuando se importan estos productos, ya que carecemos de ese 
referente, por lo tanto, esas 300 mil toneladas  más o menos que se importan de 
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leche en polvo, hoy tendrán un marco de referencia al cual consultar y de esa 
forma cerciorarnos que lo que se importa, cumple igual que cumplen en el resto 
del mundo, ¿no? 
Citlali Sáenz: ¿Esta situación afectó el consumo per cápita de leche entre la 
población? 
Francisco José Gurría Treviño: No, no, no, esto está apenas publicado para los 
comentarios, es algo que no está todavía, digamos, en el ánimo del consumidor 
pero estamos ciertos de que teniendo este nuevo marco de referencia, el 
consumidor tendrá mayor confianza todavía de la que ya tiene en estas empresas 
que son empresas de clase mundial y que el trabajo precisamente de la Secretaría 
de economía, del secretario Guajardo, porque esto es una norma conjunta, entre 
salvar la economía. Es la tarea del Gobierno Federal es dar los elementos para 
que el consumidor tenga mayor confianza y eso es precisamente el espíritu de las 
normas y eso es lo que creemos que se ha logrado al publicar éstas. 
Citlali Sáenz: Vamos estar muy pendientes, podrían ser en diciembre cuando ya 
esté lista. 
Francisco José Gurría Treviño: Entre noviembre y diciembre. 
Citlali Sáenz: Le aprecio mucho que nos haya tomado la llamada, muchísimas 
gracias. 
Francisco José Gurría Treviño: Te agradecemos, Citlali, la oportunidad. Muchas 
gracias a ti y a tu auditorio. 
Citlali Sáenz: Hasta luego, es Francisco Gurría Treviño, coordinador general de 
Ganadería de la Secretaría de Agricultura. 
17/07/2017 Radio: Noticias MVS 3ª Emisión con Citlali Saénz, 102.5 Mhz. FM, 18:23 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_17072017/17072017018193nc.mp3 
  
Entrevista a Francisco José Gurría Treviño, coordinador general de 
Ganadería de la Sagarpa, sobre las nuevas normas en materias de lácteos 
17/07/2017 Radio: Fórmula Financiera con José Yuste, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, 103.3 Mhz. FM, 
21:29 hrs.  
  
Francisco José Gurría Treviño, coordinador general de Ganadería de la Sagarpa, 
destacó que: después de 20 años de discusión, se pudo llegar a un acuerdo para 
elegir los componentes de producción de lácteos. 
 Al acuerdo se llegó gracias al consenso entre el secretario de Agricultura, José 
Calzada Rovirosa, y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, pero todo se 
hizo pensando en que los ganadores sean los consumidores de leche. 
 Esto obliga a las empresas que venden leche o derivados a sujetarse a obedecer 
a las nuevas normas, por ejemplo, aumentar la cantidad de proteínas y nutrientes 
que contienen los productos. 
El consumidor ahora tendrá la mayor confianza y certeza de que la información 
nutricional que tengan los envases, empaques o etiquetas de los productos 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_17072017/17072017018193nc.mp3
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lácteos sea la información verdadera. 
Hasta el momento la mayoría de las empresas han estado cumpliendo con los 
lineamientos de las normas, pero habrá sanciones para quienes no quieran 
seguirlas. 
17/07/2017 Radio: Fórmula Financiera con José Yuste, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, 103.3 Mhz. FM, 
21:29 hrs.  
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_17072017/17072017022140nc.mp3  
 
Se registraron 30 impactos del B258/17.- “Destina CONAPESCA 264.5 mdp a 
pescadores afectados por contingencias”. 
 
Portales de internet: 30 
 
B258/17.- “Destina CONAPESCA 264.5 mdp a pescadores afectados por 
contingencias”. La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) 
canalizará este año recursos por 264.5 millones de pesos para apoyar a 34 mil 
500 pescadores del país cuya actividad se encuentre temporalmente restringida 
por una Regulación Pesquera Oficial (Acuerdo de Veda, Norma Oficial Mexicana, 
Zona de Refugio) o se vea afectada por una contingencia que perjudique de 
manera drástica sus ingresos. Lo anterior, a través del Programa de Fomento a la 
Productividad Pesquera y Acuícola (PROPESCA), con el requisito de que asistan 
a talleres de capacitación sobre valor agregado, buenas prácticas de manejo, 
sustentabilidad y normatividad, entre otros temas. Así lo informó el director general 
de Organización y Fomento de la CONAPESCA, Jorge Luis Reyes Moreno, luego 
de explicar que, gracias a la efectividad lograda en años anteriores, el presupuesto 
de la PROPESCA se incrementó en 14 millones de pesos en comparación con el 
2016. El funcionario del organismo de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) explicó que el incentivo se 
trata de un apoyo económico directo para pescadores ribereños y de aguas 
interiores, así como tripulantes de embarcaciones mayores y trabajadores 
operativos. Los beneficiarios deberán estar establecidos en unidades acuícolas o 
ligados a unidades económicas pesqueras y acuícolas, quienes deberán asistir a 
algún taller de capacitación, lo que coadyuvará en la rentabilidad de sus empresas 
y el fortalecimiento de sus organizaciones. De lo que se trata, dijo, es que en 
épocas de baja o nula productividad, los pescadores adquieran conocimientos, 
capacitación y preparación que les den mejores herramientas para la seguridad de 
la vida en el mar y para su desarrollo personal. Asimismo, esta capacitación es 
para dar valor agregado a sus capturas con el objeto de que obtengan mejores 
ingresos, al tiempo que puedan ofrecer sus productos a los consumidores con 
mejor calidad y sanidad. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/382666 
http://www.tallapolitica.com.mx/destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-por-contingencias/ 
http://alsegundo.mx/principal/destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-por-contingencias/ 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_17072017/17072017022140nc.mp3
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/382666
http://www.tallapolitica.com.mx/destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-por-contingencias/
http://alsegundo.mx/principal/destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-por-contingencias/
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http://www.elarsenal.net/2017/07/17/destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-por-contingencias/ 
http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/archivos/177276 
http://paolarojas.com.mx/destina-conapesca-264-5-mdp-pescadores-afectados-contingencias/ 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/245174/0/federacion-canalizara-2645-mdp-para-apoyar-a-pescadores/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5746706/t,Federaci%C3%B3n+canalizar%C3%A1+264.5+mdp+para+apoyar+a
+pescadores/ 
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/07/17/destina-conapesca-264-5-mdp-pescadores-afectados-
contingencias/ 
https://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=345581 
https://hojaderutadigital.mx/destina-conapesca-264-5-mdp-pescadores-afectados-contingencias/ 
http://www.portalpolitico.tv/nacionales/destina-conapesca-2645-mdp-a-pescadores-afectados-por-contingencias 
http://siempre889.mx/noticias/conapesca-apoyara-con-recursos-pescadores-afectados-por-contingencias/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/24920-destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-
por-contingencias 
http://marurojasenformula.com/mas-de-264-millones-de-pesos-destina-conapesca-para-afectados-por-
contingencias/ 
http://www.informate.com.mx/informacion-general/destina-conapesca-264-5-mdp-a-pescadores-afectados-por-
contingencias.html 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/negocios/486703/federacion-canalizara-2645-mdp-para-apoyar-a-
pescadores.html 
http://www.unimexicali.com/noticias/negocios/486703/federacion-canalizara-264.5-mdp-para-apoyar-a-
pescadores.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/negocios/486703/federacion-canalizara-264.5-mdp-para-apoyar-a-
pescadores.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/negocios/486703/federacion-canalizara-264.5-mdp-para-apoyar-a-
pescadores.html 
http://almomento.mx/canapesca-apoya-a-pescadores/ 
http://www.algoqueinformar.com/conapesca-apoyara-2645-millones-pesos-a-pescadores-afectados-contingencias 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/destina-federacion-264-5-mdp-a-programa-propesca/ 
https://cconoticias.com/2017/07/17/federacion-canalizara-264-5-mdp-para-apoyar-a-pescadores/ 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/canalizara-conapesca-2645-mdp-para-apoyar-pescadores-afectados-
contingencias 
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Federación analizará 264.5 mdp para apoyar a pescadores.- La Conapesca 
canalizará 264.5 millones de pesos en apoyo a 34 mil 500 pescadores, cuya 
actividad se encuentre temporalmente restringida por una Regulación Pesquera 
Oficial. El recurso que se brindará a través de Propesca considera también 
aquellos pescadores que se vean afectados por una contingencia que perjudique 
de manera drástica sus ingresos. El director general de Organización y Fomento 
de la Conapesca, Jorge Luis Reyes Moreno, señaló que el objetivo es que épocas 
de baja o nula productividad, los pescadores adquieran conocimientos, 
capacitación y preparación que les brinden mejores herramientas. En un 
comunicado de la SAGARPA, expuso que por lo tanto se tendrá el requisito de 
asistir a talleres de capacitación sobre valor agregado, buenas prácticas de 
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Alcanza balanza agroalimentaria mayor superávit en 21 años.- En el primer 
cuatrimestre de este año, la balanza agroalimentaria del País reportó su mayor 
superávit en 21 años: 2 mil 603 millones de dólares. En ese lapso, las 
exportaciones fueron por un monto de II mil 130 millones de dólares y las 
importaciones por 8 mil 527 millones de dólares, de acuerdo con el Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), Cerveza, tequila, aguacate y 
jitomate son parte los productos que contribuyeron a este resultado gracias a su 
éxito en el mercado exterior; principalmente en Estados Unidos. El rubro 
agroindustrial, es decir la transformación de los productos, fue el que aportó el 
mayor valor en lo referente a las exportaciones, con 5 mil 363 millones de dólares, 
donde destacaron la cerveza con mil 152 millones de dólares y el tequila y mezcal, 
en conjunto, con 428 millones de dólares. - Reforma, 1 

 

Producción de chile representa 30% de PIB agropecuario del estado y genera 
15 mil empleos.- El 25% de la producción de chite en la entidad se somete a 
procesos de transformación que le dan valor agregado y, en su mayoría, el 
procesamiento va enfocado a la elaboración de salsas, aseguró el presidente del 
Sistema Producto Chile en Zacatecas, Víctor Manuel Peralta Mala. Son entre 5 mil 
productores los que se dedican a este cultivo, precisó, mientras que el delegado 
de la SAGARPA, Roberto Luévano Silva, agregó que este sector genera 15 mil 
puestos de trabajo. El delegado expuso que la importancia del chile en la entidad 
se refleja en el hecho de que este cultivo aporta por 50% del Producto interno 
Bruto (PIB) del campo zacatecas, además de que se siembran unas 1O mil 
hectáreas cada año.- La Jornada, 6 

 

Entrega Cocoa propuestas de ciudadanos en busca de leyes.- La senadora 
Luisa María Calderón Hinojosa entregó un paquete de propuestas legislativas 
ciudadanas que serán presentadas durante el próximo periodo ordinario en el 
Senado de la República. El primero es una propuesta a ley reglamentaria para la 
rendición de cuentas de los servidores públicos; una propuesta para la revisión de 
ley de servicio profesional de servidores públicos; un exhorto a la SAGARPA y a 
la PROFEPA para que diseñen políticas públicas para la siembra inmoderada de 
aguacate; el impulso para la aprobación de la Ley del Derecho a la Alimentación, y 
la generación de redes de comercio. La senadora destacó la gran participación de 
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los ciudadanos en la elaboración de las iniciativas de gobierno.- Capital Michoacán, 7 

 

Liberan 30 mil crías de totoaba en aguas del Mar de Cortés.- Como parte de 
las acciones para la conservación y reproducción de las especies marinas, se llevó 
a cabo la liberación de 30 mil crías de totoaba en aguas del Golfo de California, 
especie que se encuentra amenazada con su extinción ante el impacto producido 
por la pesca ilegal, labor que viene realizando Earth Ocean Farms en coordinación 
con autoridades de los tres niveles de gobierno y científicos. Durante la liberación 
de las crías de estas especies se contó con la presencia del director general de 
Inapesca, Pablo Arenas Fuentes, acompañado del subdirector de la Secretaría de 
Pesca y Acuacultura del Gobierno del Estado, Fernando García, representantes 
de Profepa, SAGARPA, autoridades municipales y de organizaciones de la 
sociedad civil, quienes fueron recibidos por el representante de Earth Ocean 
Farms, Pablo Konietzko. El Sol de México, 8-B 

 

Anuncian compromiso para beneficiar a productores mexicanos.- En el 
marco de la celebración de los 50 años de Gerber en México, Nestlé anunció que 
se compromete a que antes de concluir el 2020 comprará en el país 100% de las 
frutas y verduras que utilizan y verificará que cumpla con los estándares de 
calidad de Gerber. Esta acción beneficiará a más de 1,200 productores de 
Chihuahua, Durango, Hidalgo, Jalisco y Michoacán. Su proceso de elaboración 
inicia con el cultivo de las mejores frutas y verduras, donde manos expertas 
protegen y cuidan las cosechas, para posteriormente seleccionarlas en el 
momento de la maduración exacta. En línea con lo anterior, la fábrica Gerber es la 
primera planta de Nestlé en el país certificada con el sello Orgánico SAGARPA 
México, lo que asegura un producto que por su alta calidad es incluso exportado a 
países como Brasil, Canadá, Chile, Ecuador, EU y regiones como Centroamérica y 
Caribe.- El Economista, 32 

 

Costos retrasan obra de Ciudad Mujeres.- El aumento del 25% al precio del 
acero y el cemento durante el primer semestre del año hizo que se retrasara la 
construcción de la Ciudad de las Mujeres, informó el delegado de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) en Querétaro, Adán Gardiazábal 
García. Para que la Ciudad de las Mujeres empiece a operar se necesitarán 110 
personas en la plantilla laboral, además de personal de diversas dependencias 
gubernamentales. Para ello, la Sedatu deberá coordinarse con la Secretaría de 
Salud (SSA), la SAGARPA, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) e 
instancias estatales relacionadas.- Capital Querétaro, 10 
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Equipo de investigación liderado por Ipicyt desarrollada bioturbosina.- El 
Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (Ipicyt) coordina un 
grupo dedicado a la investigación y desarrollo de bioturbosina. El proyecto también 
es de interés para Boeing, Aeroméxico, Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), 
SAGARPA, Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la Comisión 
Reguladora de Energía, entre otras dependencias gubernamentales. La 
bioturbosina es un combustible para aeronaves que, a diferencia del obtenido del 
petróleo, es producido a partir de recursos naturales, como plantas.- La Jornada, 2 

 

Plantaciones forestales comerciales, mitigantes del cambio climático 
(Agronegocios primera parte).-Desarrollar un programa nacional de plantaciones 
forestales comerciales representa un gran desafío. Las experiencias exitosas de 
Brasil, Chile, Nueva Zelanda o España han mostrado que este reto se puede 
superar. En el caso de México, los problemas Iniciales fueron el desconocimiento 
del negocio del cultivo de árboles, Inclusive por parte de los propios técnicos 
forestales mexicanos, quienes habían estado educados y experimentados 
exclusivamente en el aprovechamiento de los abundantes bosques naturales de 
nuestro país. Ante esta situación, en el 2010 FIRA, entidad de la Banca de 
Desarrollo que coordina la SHCP, y la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), 
se dan a la tarea conjunta de diagnosticar la problemática de las plantaciones 
forestales comerciales y sus posibles soluciones, encontrando que el reto más 
importante a enfrentar es la falta de condiciones crediticias adecuadas a proyectos 
con largos periodos de maduración.-El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Busca Trump limitar libre mercado en TLC.- Reducir el déficit comercial de 64 
mil millones de dólares con México será el objetivo número uno de EU en la 
renegociación del TLC. La Oficina del Representante Comercial de EU (USTR, por 
sus siglas en inglés) publicó ayer -como exige la ley- un documento de 17 páginas 
con los objetivos que el Gobierno de Donald Trump persigue para el nuevo 
tratado, cuya negociación arranca el 16 de agosto.  El documento también aborda 
temas como la propiedad intelectual, la economía digital, asuntos laborales, 
ambientales y hasta de corrupción. Los objetivos de EU son: a) Reducir el déficit 
comercial con México y Canadá. b) Continuar con la apertura existente en bienes 
industriales. c) Ampliar el acceso para que sus productos agro industriales entren 
sin arancel o barreras técnicas a México y Canadá. d)Hacer más estricto el 
proceso de certificación y verificación del origen de los Insumos (reglas de origen). 
e)Mejorar las condiciones de trabajo en los tres países, incluyendo los derechos 
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de libertad de asociación y negociación colectiva y eliminación de trabajo infantil y 
cumplimiento de las leyes laborales básicas establecidas a nivel internacional. 
f)Eliminar el capítulo 19 del acuerdo sobre solución de controversias para aplicar 
sus leyes internas en antidumping, subvaluación y salvaguardas. g)Establecer 
mecanismos para que cada gobierno criminalice actos de corrupción 
gubernamental. h) Buscar mecanismos para evitar manipulación del tipo de 
cambio. i) Promover competencia en telecomunicaciones y servicios financieros. j) 
No imponer impuestos al comercio de productos digitales. k) Garantizar la 
aplicación del acuerdo de la OMC sobre las Derechos de Propiedad Intelectual.- 
Reforma, 1 / La Razón, 15 

 

Con Estilo / Trump y el TLC por Lourdes Mendoza.- Después de la visita del 
presidente Trump a Europa y de ver, entre otras cosas, cómo le demostró a 
Alemania que su opinión sobre el Acuerdo de París es sencillamente 
intrascendente. Por lo que, no cabe duda alguna, que Trump está devastando la 
arquitectura de poder que su país construyó a partir de la victoria de 1945. Como 
con Mijaíl Gorbachov hace 32 años, estamos presenciando el curioso espectáculo 
histórico de un imperio que se desarma así mismo, como en un juego de Lego, 
así. Luego entonces, ¿qué podemos esperar para las negociaciones del TLC? La 
misma tendencia desde luego. Organizado justo en el momento en que China 
iniciaba su reincorporación a la economía mundial, el TLC estuvo diseñado en 
Washington para cumplir un doble propósito: aumentar competitividad de EU a 
través de costos más bajos de la mano de obra e incrementar, también, la 
viabilidad de la economía y la estabilidad mexicanas. Así pues, ese será el límite 
principal de las insensateces de Trump. Pues el TLC no se puede eliminar así 
como así por el enorme costo para EU, y si de algo saben allá es de dinero. Y si 
no ha podido con Goldman Sachs, menos con la industria. Ahora bien, ¿si no lo 
puede eliminar, entonces qué se dice en Washington? Según sé, hay 2 opciones 
en el escritorio: renegociar endureciendo contenidos que la industria 
norteamericana pueda aceptar y reduciendo los espacios, ya de por sí pequeños, 
para productos mexicanos (véase la atroz negociación en torno al azúcar, en la 
que EU se comportó como un socio depredador). Y la segunda: desconocerlo y 
sustituirlo por un Acuerdo Comercial Bilateral. Idea ya esbozada por el propio 
Trump, ¡ehl. Lo cual sería nuestro peor escenario. Al maximizar nuestras 
debilidades, así como el mensaje político de nuestro adversario hacia su mercado 
electoral, al tiempo que preserva los intereses, considerables, de industria 
automotriz y otros sectores muy beneficiados por el TLC.- Reforma, 2 

 

In versiones; Ve beneficios .-La Amsda dice que el campo mexicano saldrá 
beneficiado con la modernización del TLC, pues a EU no le conviene pagar 
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aranceles por alimentos que México le vende, equivalente a 20% de la importación 
agroalimentaria estadounidense. Recordó que el organismo mantiene una relación 
muy cercana con la Asociación de Secretarios de Desarrollo Agropecuario de EU y 
que en una carta fechada en marzo reconoce que el comercio agroalimentario se 
ha incrementado gracias al TLC.- Milenio, 26  

 

EU quiere mejorar TLCAN en manufactura, agro y telecom.-El gobierno de 
Estados Unidos busca que la actualización del TLCAN reduzca el déficit comercial 
estadounidense, y mejorar el libre mercado con Canadá y México para las 
industrias manufactureras, de agricultura, en telecomunicaciones y servicios. De 
acuerdo con el representante Comercial de los Estados Unidos, Robert Lighthizer, 
los objetivos de negociación incluyen también agregar un capítulo de economía 
digital e incorporar y fortalecer las obligaciones laborales y ambientales, que 
actualmente están en los acuerdos paralelos del TLCAN. La lista de los objetivos 
de la renegociación del TLCAN fue enviada al Congreso estadounidense para su 
ratificación, y se tiene un periodo de 60 días para que las partes se sienten a 
dialogar el acuerdo que tiene 23 años en vigor.-La Razón 15 

 

Ricardo Márquez (Capitanes).-  Este capitán dirige a los productores mexicanos 
de manzana, cultivo muy sensible para la renegociación del TLC. Su gremio ha 
cuestionado por dumping el bajo precio con el que entra la fruta. De enero a abril 
pasados las compras a EU crecieron 44 por ciento, respecto al mismo plazo de 
2016. Reforma, 3 Neg. 

 

Amplía EU trabajo temporal.-La necesidad de trabajadores obligó a Donald 
Trump a redefinir su estricta política migratoria El Gobierno otorgará 15 mil nuevos 
visados temporales destinados a empleados foráneos durante el verano. El motivo 
es que las compañías del país dependen de ellos para mantener la estabilidad y 
no percibir pérdidas monetarias Para poder contratarlos, los negocios tienen 
primero que demostrar que ningún estadounidense quiere o puede acceder a ese 
puesto, y que sin estos empleados su economía se vería afectada de forma 
permanente. Estos 15 mil nuevos visados se suman a los 33 mil que el Congreso 
aprobó para la segunda parte del año fiscal 2017. Según John Kelly, Secretario de 
Seguridad Nacional, esta medida muestra el compromiso del Gobierno con las 
empresas del país. El programa de Trabajadores Temporales no Agrícolas H-2B 
fue creado para las compañías que no encuentran empleados suficientes de forma 
pasajera.-Reforma 18 
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México: productor mundial de zarzamora, y principal exportador de fresa.-
México es el quinto productor de berries del mundo. En esta categoría están 
incluidos cultivos como arándano, fresa, frambuesa y zarzamora. El mercado de 
berries en México ha ganado importancia económica en los últimos años, ya que 
no solo genera alrededor de 110 mil empleos, sino que también representa una 
derrama económica de 900 millones de dólares. La producción y el valor comercial 
de berries en nuestro país va en aumento notable durante los últimos años. No 
obstante, el mercado de berries se puede ver afectado como otros cultivos por 
factores externos que alteran la cantidad y calidad del cultivo. Por este motivo, y 
como una forma de respaldar a los productores nacionales en el mercado de 
berries. Es importante desarrollar soluciones innovadoras que garanticen la "salud 
vegetal" de estos cultivos.-El Sol de México 5 F 

 

Sindicatos y demócratas instan a proteger a trabajadores en arreglo del 
TLCAN.-Líderes sindicales y legisladores demócratas recordaron ayer al 
presidente estadunidense, Donald Trump, que esperan que cumpla sus promesas 
de campaña de proteger a los trabajadores del país en las conversaciones sobre 
el TLCAN, aunque no exigieron el fin del pacto comercial con México y Canadá. 
En caso de la culminación del TLCAN, 10 productos agropecuarios de importación 
procedentes de Estados Unidos serían los más sensibles a imposición arancelaria 
entre 15 y 60 por ciento por parte de México, de acuerdo con un análisis de la 
consultoría IQOM Inteligencia Comercial. En contraparte, sin TLCAN, los 10 
productos de exportación más sensibles a incremento arancelario por parte de 
Estados Unidos a México serían gravados entre 6 y 21.3 por ciento.-La Jornada 17 

 

Agoniza la industria del camarón; está a un paso de la extinción.-La 
permanencia de la industria camaronera tamaulipeca, que es sostén económico 
de más de 15 mil familias de la zona rural y urbana, está en peligro de extinción 
por la caída de más del 50% de las capturas efecto del cambio climático y 
depredación, a lo que se agrega la construcción del gasoducto Brownsville-Tuxpan 
y la pronta explotación de yacimientos petrolíferos, advirtió la Federación de 
Sociedades Cooperativas Pesqueras del Sur de Tamaulipas. El presidente de ese 
organismo, Canuto González Miranda, dijo por separado que la Cámara Nacional 
de la Industria Pesquera y Acuícola y el propio Gobierno del Estado a través de la 
Secretaría de Pesca, han planteado la amenaza que se yergue sobre esa 
industria, que aún cuenta con una capacidad instalada de 190 embarcaciones y 
más de 300 plantas procesadoras de camarón.-El Sol de México 2 B 
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Bachoco compra a la estadounidense AQF.- Industrias Bachoco anunció que a 
través de su subsidiaria OK Foods logró un acuerdo para adquirir a la 
estadunidense Albertville Quality Foods. "Con esta adquisición continuaremos con 
el crecimiento de nuestra operación en Estados Unidos, principalmente con 
productos de proceso posterior", expresó Rodolfo Ramos Arvizu, director general 
de Bachoco. El directivo agregó que confían en que integrarán esta compañía 
rápidamente a sus operaciones actuales y capitalizan las oportunidades y 
sinergias que han logrado identificar; se espera que la operación concluya en los 
próximos meses. Es de recordar que apenas la semana pasada la compañía 
anunció un acuerdo para adquirir a La Perla, una empresa de Pet Food con sede 
en Querétaro, y que incluyó además de los activos con capacidad de producir más 
de 65 mil toneladas de alimento para mascotas al año, a las marcas CanPró, 
Choice Nutritiony Cat-trina, entre otras. - Milenio,26 

 

Aguacate se eleva y alcanza los 90 pesos por kilogramo en el país.- La 
Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que durante la segunda 
semana de julio el aguacate se mantuvo en un precio de $99.00 por kilo en 
Tijuana. En la Central de Abasto de la Ciudad de México (Ceda) el precio del fruto 
verde permaneció en $65.00 por kilogramo. En tanto, en mercados de Monterrey 
se cotizó en $55.00 por kilo, mientras que en Guadalajara su precio descendió 
cinco pesos. La Profeco detalló que en tiendas de autoservicio el kilogramo de 
aguacate tuvo un precio de $71.66 y el jitomate de $29.90. La bolsa con dos kilos 
de azúcar subió 63 centavos al comercializarse hasta en $48.16; mientras que el 
limón y la cebolla también tuvieron un incremento al venderse en $19.00 y $13.00 
por kilo. En la Ceda los precios del azúcar y la cebolla se mantuvieron en $36.00 y 
$8.00 por kilo; el jitomate subió y se colocó en $27.00 y el limón ascendió a 12 
pesos.- El Sol de México, 5, El Día, 5  

 

Maíz baja por pronósticos de lluvia.- Los Futuros de maíz cerraron el lunes con 
leves caídas en el mercado de Chicago, presionados por ventas de fondos de 
inversión en medio de pronósticos de lluvias beneficiosas para la cosecha en 
Estados Unidos. El contrato para noviembre, correspondiente a la nueva cosecha, 
bajó 4 centavos, a 9.9750 dólares. El Economista, 12 TE 

 

Anuncian primera Expo Chile en Zacatecas.- El secretario del Campo en la 
entidad, Adolfo Bonilla, señaló que Zacatecas es el primer productor nacional de 
chile seco, al generar un valor de tres mil 600 millones de pesos, que representan 
30 % del Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario. Al destacar la importancia de 
realizar el encuentro especializado en chile, el funcionario estatal refirió que el 
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campo es negocio, ya que genera valor agregado y 15 mil empleos directos en 
Zacatecas; a nivel nacional su exportación atrae 29 mil millones de dólares. La 
Expo Chile 2017 contará con 32 stands institucionales del sector agroalimentario, 
de la cultura, gastronomía y turismo; se espera la asistencia de  mil 200 
productores, académicos, agroindustriales y compradores nacionales e 
internacionales.- Excelsior, 2, 20minutos.com 

 

Negocio aromático (Acciones y reacciones).-Resulta que en el sector cafetero, 
durante los últimos cinco años las cafeterías registran un crecimiento de 20 a 25% 
anualmente y se estima que en México existen de 2,000 a 3,000 establecimientos 
de este tipo. Según los organizadores de Expo Café, dicha cifra, la cual manejan 
estudios de empresas de investigación de mercados como Euromonitor y Mintel, 
incluso podría ser mayor en el país debido a que existen muchas cafeterías 
independientes. Información de la industria revela que en el segmento de 
cafeterías de especialidad, "donde el café no se toma sólo como una bebida 
energética sino que tiene un valor agregado", se habla de entre 50,000 y 70,000 
establecimientos en el país. México se ubica en el lugar 14 como productor de 
café a nivel mundial, con una producción de 2.8 millones de sacos de 60 kilos 
durante el 2016, en donde Chiapas fue el principal productor a nivel nacional.-El 

Economista 2 T.E. 

 

Otra fuga en San Juan del Río; afecta 500 metros de cultivo.- Alrededor de 500 
metros cuadrados de tierra de cultivo fueron afectados por un derrame de diesel 
originado por una toma clandestina en ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
la comunidad de Santa Matilde. La fuga alcanzó una altura superior a 50 metros, 
que se ese esparció en tierras de sembradío. El director de la Coordinación 
Municipal de Protección Civil (CMPC), Femando Zamorano Estrella, precisó que el 
daño por el derrame alcanzó una superficie cercana a media hectárea; sin 
embargo, la afectación también deberá cuantificarse respecto a los sembradíos, 
dado que la zona se encontraba en proceso de cosecha.- El Universal, 22 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Acuerdan México y Portugal impulso a tratos comerciales.- Al encabezar un 
mensaje a medios como parte de las actividades protocolarias luego de encabezar 
la ceremonia de recepción del presidente portugués, quien realiza una visita de 
Estado a México, Peña Nieto resaltó que México ya es el segundo socio comercial 
de Portugal en América Latina y que ambas naciones intercambian 600 millones 
de dólares al año, destacando el comercio en hidrocarburos, automóviles y otras 
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manufacturas. Dijo que en el encuentro planteó a su homólogo la importancia que 
tiene para México contar con el apoyo de Portugal en el proceso de negociación 
del acuerdo global que nuestro país trabaja con la Unión Europea. Dijo que ambos 
países tienen principios compartidos y valores comunes y reconoció a Rebelo de 
Sousa como uno de los principales promotores de la recuperación económica de 
Portugal, después de la crisis entre los años 2008 y 2009. Explicó, tras un 
encuentro privado, ambos mandatarios acordaron "trabajar conjuntamente para 
impulsar los intercambios comerciales entre nuestras naciones", continuar 
impulsando la inversión portuguesa en México y una mayor presencia de 
empresas y productos mexicanos en Portugal.- Milenio, 23 Neg 

 

Define EU metas para TLCAN.- EU liberó ayer los detalles de lo que pretende 
con la renegociación del TLCAN, en un documento de 18 cuartillas que publicó la 
oficina del Representante Comercial. El gobierno mexicano, a través de la 
Secretaría de Economía, señaló que recibe con agrado esos objetivos y espera 
que la negociación pueda iniciarse el 16 de agosto. El Financiero, PP 

 

Duarte ya duerme en una celda mexicana.- El exgobernador de Veracruz Javier 
Duarte fue extraditado por Guatemala a México y en su primera audiencia un juez 
federal le dictó prisión preventiva por los delitos de delincuencia organizada y 
operaciones con recursos de procedencia ilícita. Durante su primera 
comparecencia en México, el juez de Control del Centro de Justicia Penal Federal 
con sede en el Reclusorio Norte, Gerardo Moreno, dictó prisión preventiva de 
oficio por delincuencia organizada, delito grave en el nuevo sistema, y la prisión 
preventiva justificada por operaciones con recursos de procedencia ilícita. El juez 
consideró que existe un riesgo de que se evada de la justicia y concedió a la 
defensa las 144 horas de ampliación del término constitucional para determinar si 
se le vincula o no a proceso, por lo que permanecerá en el Reclusorio Norte hasta 
el próximo sábado para continuar la audiencia. Ahí se espera que Alfonso Ortega 
López, ex abogado del ex gobernador y a quien la PGR señaló como el principal 
prestanombres de Duarte, se presente para ser interrogado por la defensa del 
veracruzano.- El Universal, pp-12-13 

 

Confirma el INE que el PRI gastó de más en Coahuila.- Entre cuestionamientos 
del PRI por la incorporación de nuevos criterios y modificaciones incluidas sobre la 
mesa que le fueron adversos, el INE aprobó el dictamen de gastos de campaña de 
las elecciones de Coahuila, en el que confirmó el rebase de topes del candidato de 
la coalición Por un Coahuila Seguro, encabezada por Miguel Ángel Riquelme, en 
8%, según las cifras preliminares difundidas por el organismo. Al dar a conocer 
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una versión previa del impacto de los ajustes realizados, el consejero Ciro 
Murayama señaló -sin contabilizar por ahora el gasto no reportado en 
representantes de casilla- que Riquelme erogó en su campaña 20.8 millones de 
pesos, es decir, poco más de 1.5 millones por arriba de los 19.2 millones de pesos 
que era el tope. Visiblemente molesto por la votación -siete votos a cuatro-, el 
representante del PRI ante el INE, Jorge Carlos Ramírez Marín, dijo: 'Los partidos 
quedamos en absoluta indefensión, no sabemos qué significa esto de reclasificar 
el gasto y cuál va a ser el impacto real. Nos vamos a ir de aquí sin saber cuál es 
efectivamente el dictamen que se hizo'. Murayama precisó que el INE efectuará 
los engroses del dictamen de la elección -al igual que las otras tres- para remitirlo 
al TEPJF. Será en un segundo momento cuando se remita lo que se resuelva en 
torno al gasto o no de representantes de casilla.- La Jornada, pp-6 


